

16 Oyem-Bitam

Bitam/"Etats généraux de la jeunesse bitamoise"...

Patrick Eyogo Edzang veut redorer le blason de la localité

Servais SONDE BATATA
Bitam/Gabon

A l'initiative du ministre Patrick Eyogo Edzang, soucieux de redonner ses lettres de noblesse à sa ville natale, considérée autrefois comme un quartier latin, les jeunes de Bitam, scolarisés ou non, ont tenu dernièrement "Les états généraux de la jeunesse bitamoise". Un cadre qui a permis aux intéressés, sous la coordination de Kisito Ondo Nzogobe, professeur certifié d'Espagnol au lycée Simon Oyono Aba'a, de s'exprimer librement, avec leurs propres mots, pour expliquer les différents problèmes auxquels ils sont confrontés.

Ces retrouvailles se sont tenues au Centre de lecture et d'animation culturelle (Clac), en présence du chef de cabinet du parrain de l'événement, Ndong Ndong Ella Nka.

Après les différents exposés des spécialistes des questions de la jeunesse, les élèves des établissements secondaires de la localité ont été répartis dans six ateliers constitués pour la circonstance, afin d'y mener des réflexions sur les thématiques ci-après : "Les jeunes et la consommation des stupéfiants" ; "Les jeunes et le



Le collaborateur du ministre et quelques responsables d'établissements.

Photo : SSB

Sida" ; "Les jeunes et le chômage" ; "Les jeunes et la politique" ; "Les jeunes et les loisirs" et, enfin, "Les jeunes et l'échec scolaire".

Pour ce qui est des thèmes portant sur la consommation des stupéfiants, du chômage et l'échec scolaire, les exposants, dans leur rendu, ont énuméré les causes, les conséquences ainsi que des solutions permettant d'éradiquer ces différents fléaux auxquels les adolescents font face. Aussi, les différents panélistes ont-ils déploré l'absence de loisirs pouvant les occuper après les cours. A l'unanimité, ils ont reconnu que le principal loisir à Bitam est la consommation d'alcool dans les bars.

Par ailleurs, les jeunes se

sont rendus compte qu'ils sont souvent manipulés, exploités, voire instrumentalisés par les hommes politiques pendant les campagnes électorales et même en dehors. Ces exposés leur ont ainsi permis de prendre suffisamment conscience de leur condition et de mieux mesurer leur degré de responsabilité.

A l'issue donc de ces échanges fructueux, les séminaristes ont profité de cette occasion pour dresser un chapelet de doléances à l'initiateur de cette plateforme multidimensionnelle, qui les transmettra à son tour à qui de droit, en vue d'y apporter des solutions.

Une initiative, du reste, appréciée par la population, en



Un membre du panel sur les stupéfiants remet son travail au coordonnateur, Kisito Ondo Nzogobe.

Photo : SSB



Scolarisés ou non, les jeunes ont répondu massivement à l'initiative du ministre Patrick Eyogo Edzang.

Photo : SSB

ce qu'elle constitue une sorte d'éveil des consciences face à des maux qui pourraient s'avérer préjudiciables à cette couche de la société, aujourd'hui gangrenée par la

perte des valeurs. Pour joindre l'utile à l'agréable, les organisateurs de ces assises ont organisé une rencontre de football qui a opposé l'équipe du lycée

Edzang Nkulu à celle du lycée Jésus-Marie. La première a eu raison de la seconde, au terme du temps réglementaire. Score: 2 buts à 1.

... et éducation/Lycée Jésus-Marie

Enfin des latrines modernes !

SSB

Bitam/Gabon

Une initiative de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev), qui a entièrement financé les travaux de ces lieux d'aisance, en réponse à une sollicitation de la coopérative de cet établissement secondaire catholique.

Photo : SSB

UNE délégation de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev), conduite par son chargé de la communication, Elvis Mboro, était dernièrement au lycée Jésus-Marie de Bitam. Elle y a procédé à la livraison des latrines construites par ses soins, en réponse à une demande qui lui avait été faite par la coopérative dudit lycée. Cette livraison vient ainsi combler un besoin d'attente de plusieurs années, encadreurs et élèves ayant été jusqu'à contraints d'avoir recours à la nature pour se soulager. Selon Elvis Mboro, les travaux de construction de ces installations ont duré deux mois.

Un véritable ouf de soulagement pour le secrétaire gé-



La pose de la première pierre de construction du hangar des femmes de Biyi.

néral de la coopérative, Arlent Thérance Menié Assoumou qui, au nom de la communauté scolaire, a remercié les bienfaiteurs de cette œuvre, et promis de veiller à la salubrité des lieux.

Le représentant de l'Ajev a également posé la première pierre de construction du futur hangar de la coopérative de Biyi, dont les membres avaient déjà été gratifiés d'une machine à écraser le manioc. Ce cadre devrait permettre aux femmes de ce regroupement d'y installer leur machine, et de travailler plus sereine-

ment dans un environnement plus approprié.

Un geste qui, là aussi, a été apprécié à sa juste valeur par les bénéficiaires, heureuses de disposer sous peu d'un tel local qui les mettra à l'abri des intempéries. D'où leurs remerciements à l'endroit des responsables de l'Association des jeunes émergents volontaires.

L'Ajev a pour but de promouvoir et soutenir les actions du président de la République, notamment à travers l'esprit de partage prôné par Ali Bongo Ondimba, en vue de lutter contre la pauvreté.



Après deux mois de travaux exécutés par l'Ajev,...

Photo : SSB



... le lycée Jésus-Marie dispose enfin de latrines modernes, ici réceptionnées par les représentants de la coopérative.

Photo : SSB